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令和６年度第５回袖ケ浦市公民館運営審議会 

 

１ 開催日時  令和７年２月１３日（木） 午後３時 開会 

 

２ 開催場所  長浦交流センター ２階研修室 

 

３ 出席委員 

副委員長 片寄 礼子 委 員 杉浦 智子 

副委員長 石井 喜三江 委 員 鈴木 美恵子 

委 員 粕谷 和俊 委 員 竹内 良雄 

委 員 田中 輝博 委 員 髙橋 亜由美 

   

（欠席委員） 

委員長 篠原 和行 委 員 早川 敦 

委 員 庄司 光利 委 員 福原 孝彦 

 

４ 出席職員 

教育部長 生方 和義 長浦公民館顧問 地引 等 

市民会館館長 島田 宏之 長浦交流センター

主査 

鈴木 恵子 

昭和交流センター

副主幹 

木村 卓郎 根形公民館館長 加藤 宏明 

平川公民館館長 齊藤 秀夫 根形公民館顧問 平賀 栄三郎 

平川公民館顧問 多賀 克之 平岡公民館館長 神保 繁一 

長浦公民館館長 須田 紀子 

 

５ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員 ５人 

傍聴人数 ０人 

 

６ 議題 

（１）令和６年度市民会館・公民館事業の成果と課題について 

 （２）令和７年度市民会館・公民館経営方針及び重点施策（案）について 

  

７ 報告 

（１）令和７年袖ケ浦市二十歳を祝う会の実施結果について 

（２）市民会館・公民館事業の実施状況について 
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８ その他 

 

９ 議事 

 

片寄副委員長 

議題（１）令和６年度市民会館、公民館事業の成果と課題について、補足説明

を事務局からお願いいたします。 

 

事務局 

 （資料１ページから４２ページに基づき、木村昭和交流センター副主幹、齊藤

平川公民館館長、須田長浦公民館館長、加藤根形公民館館長、神保平岡公民館

館長が説明） 

 

片寄副委員長 

議題（１）の件について、ご質問等があればお願いします。 

 これまでは５館共通の質問としていましたが、今回は各館の事業に絞った質

問としたいと思いますので、ご協力をお願いいたします。 

 まず、昭和交流センターについてご質問ございませんでしょうか。 

 

竹内委員 

 資料１ページ公民館運営審議会の事業費２４８千円は少し大きい気がしまし

たので、内容を教えていただけますか。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 委員報酬、交通費、研修参加負担金など、大きくは報酬となっています。 

 

竹内委員 

 事業費については、決算報告のようなものはあるのでしょうか。 

 

島田市民会館館長 

 市の会計期間は４月から３月までとなっており、５月末までの出納閉鎖期間

で前年度のものを締めます。その後、９月議会で決算報告を行います。 

 

粕谷委員 

 公民館まつりの参加人数はどのように数えているのですか。例えば市民会館

の４，４４１人はどうやって１桁まで調べているのでしょうか。 
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木村昭和交流センター副主幹 

 市民会館では、サークル会員や職員がロビーでカウンターを使って数えてい

ます。 

 

粕谷委員 

 カウント漏れなども考えられるので、１００人単位など、おおまかな人数でい

いのではないでしょうか。その方が、信頼性があると思います。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 数え方については、各館と情報共有しながら対応したいと思います。 

 

田中委員 

 男性セミナーを男女が参加出来るよう改めた理由と、参加者中の男女別人数

の内訳、改めた理由が成果に反映されたのかどうかを教えてください。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 具体的な人数は、ここではお伝えできませんが、男女比は１対１ぐらいです。

対象を男性に絞った中で、人数が集まらないというところもあり、市民会館とし

ては男性にこだわらず、成人事業として男女ともに参加できるよう改めました。 

 

島田市民会館館長 

補足になりますが、女性セミナーは継続して人気があります。名称に性別が入

っているのは時代にそぐわないという意見もありましたが、このまま残したい

という意見が強く、こちらはそのまま残しています。 

 

田中委員 

 女性は集まりやすいが男性は集まりにくいので、男女とも参加可能にしてし

まうのではなく、男性が集まる工夫をされた方が本来の目的に沿うのではない

でしょうか。 

 

石井副委員長 

個人的なことですが、主人が大人のチャレンジ講座に参加し、包丁研ぎをして

くれてとてもありがたかったです。男性と区切ってしまったら参加しなかった

のではないかと思います。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 講座は男性限定ではないのですが、講座で包丁研ぎをした後に、その包丁で料

理をしてみようとか、味噌づくり体験でつくった味噌で豚汁をつくってみると



4 

か、そういった繋がりを男性と絡めていきたいと思っています。 

 

杉浦委員 

 うたたねハッピーくらぶですが、参加人数が少なく、もったいないなという回

があります。都度募集をしないのでしょうか。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 都度募集は行っていますが、日曜日ということもあるのか集まりが悪かった

です。アンケート結果を見て検討したいと思います。 

 

杉浦委員 

 乳幼児家庭教育学級という講座の名称でハードルが高いと感じる方もいらっ

しゃると思います。ＳＮＳなどで呼びかけてはどうかと思います。残念に思い発

言させていただきました。 

 

田中委員 

 男性セミナーについて、他館から何かアドバイスや成功例を聞かれています

か。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 他館からは直接聞いていません。今の高齢者は日中に時間があるとも限らな

いですし、男性限定の単発講座で様子を見るのが今できることかなと思います。 

 

片寄副委員長 

 市民会館まつりについて、キッチンカーは何台ぐらい来ましたか。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 １日あたり５台という形で、晴れた日曜日は地元の焼きそば屋さんに来てい

ただきました。 

 

島田市民会館館長 

 キッチンカーには、まつりということで値段を抑えて貰っていますが、商売と

いう面もあります。キッチンカーのみでは飲食は不十分だろうということで地

元の飲食店や青少年相談員さんにお願いして飲食のところを担っていただきま

した。当然、値段はキッチンカーよりもさらに下げていただいています。食べ物

については、豊富な種類が欲しいというのが第一ですので、キッチンカーにより

メニューの充実を図りました。 
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片寄副委員長 

 その他、ご質問等はございませんでしょうか。次に、平川交流センターについ

てご質問ございませんでしょうか。 

 

石井副委員長 

 資料１４ページ６番のスマートフォン教室は、毎回同じ人が参加されたので

しょうか。 

 

齊藤平川公民館館長 

 毎回募集をかけて実施しました。 

 

片寄副委員長 

 資料１４ページ８番の単発講座、鳥獣というのは猪でしょうか。 

 

多賀平川公民館顧問 

 猪です。猪対策をメインにした中で、捕って食べるという少しマニアックなテ

ーマとなっています。 

 

田中委員 

 資料１４ページ７番の園芸講座に２回参加したことがあるのですが、男性が

多かったと思います。内訳をざっくりで構いませんので教えてください。 

 

多賀平川公民館顧問 

 最近は女性の方が多く、男性は３割ほどです。 

 

田中委員 

 スマートフォン教室の男女比はどうでしょうか。大体は高齢者ですか。 

 

多賀平川公民館顧問 

 男性は４割ほどと思います。おおむね高齢者です。 

 

片寄副委員長 

 その他、ご質問等はございませんでしょうか。 

続きまして、長浦交流センターについてお願いいたします。 

 

粕谷委員 

 資料２３ページ８番さわやかスクールの歌声広場は、どのようなイベントで

すか。 
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須田長浦公民館館長 

 講師を２人お呼びして、皆で歌を歌いましょうというものです。 

 

粕谷委員 

 他の公民館もですが、心配なのは著作権です。歌詞を印刷したものを渡すのは

違反になり、配布したものを帰りに回収するのもダメだと聞いています。演奏は

大丈夫ですが、お金を取るのはだめです。公の行事としてやるのであれば、念の

ために確認した方が良いと思います。 

 

片寄副委員長 

 資料２４ページ９番地域人材育成講座は、今年何年目でしょうか。 

 

須田長浦公民館館長 

 令和３年度から始まり、４年目になります。 

 

片寄副委員長 

 令和３年度の講座に参加されていた方と、現在の講座生と何か繋がりはある

のでしょうか。 

 

須田長浦公民館館長 

 令和３年度は、大人を対象としていました。令和４年度から高校生、大学生を

対象としています。 

 

地引長浦公民館顧問 

 令和３年度の参加者は５人でした。その中のおひとりは、社会教育推進員の人

手が足りない時にサポートしてくださるなど、ずっと関わってくださっていま

す。令和４年度からは地域課題でもある若い人をということで、対象を変えまし

た。長い方で３年続けて参加し、今年の閉講式では、卒業式のようなことを実施

しました。またいつでも公民館に顔を出して、大人になっても地域に貢献してく

ださいと伝えたら「はい」と言っていました。そういう繋がりがあります。 

 

片寄副委員長 

 ありがとうございました。 

続きまして、根形交流センターについて、ご質問をお願いいたします。 

 

髙橋委員 

 根形の事業や教室は、他館と比べても明らかに芸術関係のものがとても多く、

その方針自体は良いと思うのですが、私達の世代が訪れるきっかけとなるよう
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な事業があまりないと感じます。根形地区の住民が平川地区のイベントを知る

きっかけが何かないか。私が運営するジュニアオーケストラで平岡にも平川に

も頻繁に行きます。人集めで大苦戦しているということを初めて知りましたが、

そこで声をかけていただくといいと思います。周知方法や根形公民館の方針を

伺いたいです。 

 

平賀根形公民館顧問 

 市内５館あるのですが、かつて５館構想と称し各館で特色を持ったことをす

ることとなっていました。平岡の場合は国際理解です。根形は芸術文化なので陶

芸の窯が２つあり、絵画用の部屋があって、施設自体がそういうふうに作られて

います。ただ途中からは、どの館でも同じものをやろうとなってきています。 

 

齊藤平川公民館館長 

 平川ですが、根形の方がこちらに参加していただくのも構いません。募集の周

知の仕方については、チラシを作って公民館の受付などで配布したり、ホームペ

ージ、フェイスブックを使っています。集まりが悪い時は、ＬＩＮＥを活用する

といった努力をしております。 

 

多賀平川公民館顧問 

 補足ですが、例えば園芸講座であったら、近くにある農業センターをベースに

講座を組み立てております。主に市の広報にて年度当初に講座生を募集します

が、館内に掲示するなどの工夫ですとか、講座によってはおっしゃるとおり公民

館利用者に対する広報というものが少し足りなかったと思いました。 

 

石井副委員長 

 何年か前に、根形ではワーキングママ教室という魅力的な講座があり、家計簿

の勉強のようことをしていました。 

 

片寄副委員長 

 ありがとうございました。 

続きまして、平岡交流センターについてご質問をお願いいたします。 

 

片寄副委員長 

 資料３７ページ①のお子さんと一緒に健康な心と体づくり講座は毎年盛況で、

コメントに書いてくださっていることを継続して来年以降も沢山の親子に参加

していただけるよう頑張って欲しいなと思います。 

 資料３８ページ④の国際理解セミナーについて、５回目のウクライナについ

ての講師の清水イリーナさんは、ウクライナの方なのでしょうか。 
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神保平岡公民館館長 

 はい。講座の内容としては、文化や伝統衣装など、ウクライナについてのお話

をしていただきました。 

 

片寄副委員長 

 他に質問がないようですので、議題１につきましては終了いたします。 

続きまして、議題（２）令和７年度市民会館・公民館経営方針及び重点施策（案）

についてです。 

内容は、資料４３ページから４６ページのとおりです。事務局から補足説明を

お願いいたします。 

 

事務局 

 （資料４３ページから４６ページに基づき、木村昭和交流センター副主幹、島

田市民会館館長が説明） 

 

片寄副委員長 

 ただいまの説明について、ご質問等はございますか。 

 

田中委員 

 社会教育を主体に我々は活動しなければならない。教育委員会の社会教育委

員と公民館運営審議会は、共に社会教育を担っていく立場であり、公民館という

のは、社会教育を実践する場だと私は理解しています。社会教育委員と公民館運

営審議会の交流の場を年に数回作っていただけると、それぞれが社会教育にど

う寄与していくのかを話し合い、その中で更に公民館はどうあるべきかという

話しもできると思っています。 

 

島田市民会館館長 

 そちらについては、検討させていただきたいと思います。 

 

粕谷委員 

 建物の設備の予算は、市民会館や公民館のものではなく、交流センターとして

持っているのでしょうか。私は、市民会館に毎週行きますが、光が漏れてくる遮

光カーテンですとか、会議室の鍵がかからずイベントの時に貴重品を置いてお

けなかったり、バーチャルブラインドが機能せず、動かせなかったりします。予

算を増やしますと前から仰っているのですが。今年度、中ホールの壁紙は、私が

要望してから１６年ぶりにきれいになりました。ありがとうございました。 

市民が安心・安全に施設を利用できるようにお願いしたいところなのですが、

少し問題かなと思う箇所があります。大ホール入口の扉は、避難口なのに故障中
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と張り紙がしてあり、非常に不安です。もうどのくらいの期間になるのか、全く

直らないのですが、予算について強く要望していただきたく、引継ぎをしっかり

お願いいたします。 

 

田中委員 

公民館でＷｉ-Ｆｉ環境があるのは、全館ではないですよね。順次導入してい

く予定なのでしょうか。 

 

島田市民会館館長 

 今のところＷｉ-Ｆｉがあるのは、市民会館と長浦公民館です。市民会館では、

中ホール棟にあります。他の館についても順次導入を予定しております。 

 

片寄副委員長 

 議題２については、他に質問がないようですので終了いたします。 

続きまして報告（１）令和７年袖ケ浦市二十歳を祝う会の実施結果について、

お手元の資料４７ページから５０ページになります。 

事務局から補足説明をお願いいたします。 

 

事務局 

 （資料４７ページから５０ページに基づき、木村昭和交流センター副主幹が説

明） 

 

片寄副委員長 

 ただいまの説明について、ご質問等はございますか。 

 

竹内委員 

 根形、平川、蔵波の出席率は８０％程度で推移していますが、昭和地区の出席

率が６７％というのにはどういった理由があるとお考えでしょうか。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 出席率は微減しています。市外在住で申込みをされた方の出席率は高いので

すが、市内在住の方の出席率は低く、その理由までは特定できていません。 

 

島田市民会館館長 

 出席率については母数が小さいため、出席率の％はあくまで目安として見て

いただければと思います。全体で大体７割程度が例年の出席率ですので、事務局

ではおよそ例年どおりの出席率だと考えております。 
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竹内委員 

根形、平川と比較してずいぶん少ないなという印象を受けました。記念品は大

体７０％を目安に購入されているのでしょうか。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

記念品は７，８割程度の出席率を見込んで購入しています。 

 

片寄副委員長 

 他に質問がないようですので、報告（１）については終了いたします。 

続きまして報告（２）市民会館・公民館事業の実施状況について、資料５１ペ

ージから５２ページまでの補足説明を事務局にお願いいたします。 

 

事務局 

（資料５１ページから５２ページに基づき、木村昭和交流センター副主幹、多

賀平川公民館顧問、地引長浦公民館顧問、平賀根形公民館顧問、神保平岡公民

館館長が説明） 

 

須田長浦公民館館長 

先ほど粕谷委員からご指摘いただきました著作権ですが、担当者に確認した

ところ講師が持参した歌詞カードということで、歌詞カードの場合は、作詞、作

曲者の記載があればコピー可能であることを確認済です。 

 

粕谷委員 

どちらへ確認されたのでしょうか。私はジャスラックへ直接聞き、五線譜では

ない歌詞カードであっても、印刷物は駄目だと聞きましたので、確かめた方がい

いと思います。 

 

須田長浦公民館館長 

ありがとうございます。確認します。 

 

片寄副委員長 

 市民会館・公民館事業の実施状況について、ご質問等があればお願いします。 

 

田中委員 

平川公民館の地域人材育成講座について、資料５１ページでは３月１３日が

最後となっていますが、１５ページでは２月２日までとなっています。 
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多賀平川公民館顧問 

資料１５ページ、第４回の日時欄に３月１３日の予定を記載しています。わか

りづらい表現で申し訳ありません。 

 

田中委員 

 この講座は単発でしょうか。 

 

多賀平川公民館顧問 

 年度当初に募集した講座生で１年間実施しています。講座によっては、追加で

募集することもあります。 

 

片寄副委員長 

 それでは他に質問がないようですので、報告（２）につきましては、これで終

了いたします。 

 

田中委員 

閉会前に私からご提案させていただきます。我々が過去に懇親会や交流会で

学んだ公民館の歴史を、５館ある公民館のどこか１か所、公民館まつりの場で市

民へむけて発表できたらなと考えています。公民館運営審議会の全員ではなく、

有志の方でお願いしたいと思っています。この場で決めるわけにもいかないと

思いますので皆さんのご意見を伺いたいのですがいかがでしょうか。 

 我々も公民館について役割や歴史を知らないのですが、市民の方はもっとわ

からないと思います。それを各々で勉強しながら市民の皆さんにお伝えしたく、

その場として公民館まつりは一番適しているのではないかと思っています。も

し賛同していただける方が何人かいらっしゃれば、少しずつ勉強会も兼ねて集

まり、準備していきたいのですが。 

 

片寄副委員長 

 検討させていただき、後ほどご連絡する形でよろしいでしょうか。 

 

田中委員 

 お願いいたします。 

 

片寄副委員長 

 以上をもちまして本日の議事は全て終了いたしました。長時間の審議お疲れ

様でした。 

 

午後４時５５分 閉会 














































































































